

般質問

「市政ここが 聞きたい」

職員のコンプラ、
アンスの徹底を

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a suit and tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

や確認をした職員は速やかに所属長に連絡し、連絡を受けた所属長は所属部局長や総務部長等に連絡し、事案によっては市長を含む市幹部に速やかに連絡をとつ

中本 正一

臓器移植に対する
市民の理解を!

をつくり、そこに意思表示欄を設置するなどの方法も含め、他市の事例を参考に実施の方向で検討したい。

国保資格証世帯の 子どもに短期証を

12月4日
(木)



卷之三

付を」との国の通達をふま
え、子どもの健康を守る立
場から、ただちに短期保険
証の発行を求めるがどうか。
答弁 国保の保険者とし
ては負担の公平性が担保さ
れることが重要と考える。
また、滞納による減収分は

正を求めており、今国会で
資格証明書世帯の子どもを救
護し法律や制度の早急な改
正を求めるようにしたい。

福井 章司

他の被保険者の負担となる上、徴収率が一定基準に達しないと国からの交付金がカットされ、その分も被保険者の負担となる。子どもの資格証明書解除の件や徴収率による交付金カット

関りと連動した危機管理体制の確立が必要ではないのか
答弁 職員の不祥事等も災害時と同様に危機管理の一環として対応すべきと考えており、不祥事等の発生

職員の不祥事件は代表され
る危機管理事案に対しても、
知し、迅速かつ的確に対応す
る危機管理意識が職員に備
わっているのか疑問である。
市長に直属する広報機

A black and white head-and-shoulders portrait of a man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a dark tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

の活用について広く市民の意見を求める方策は。

答弁 ①明治三十一年に敷地の約八割を、当時の佐賀市郡から寄附を行つており、病院を県経済から解除したときは、そのときのまま還付するとなつてゐる②が、負担をする考えは一切

◆その他◆企画部門の充実
るようなものを策定したい
中に市職員の行動規範とな
強化について

幹部に速やかに連絡をとっている。また、広報体制は所管課で情報収集を行い確認できた事項について隨時、総務部秘書課と連携をしながら市民への広報に努めている。なお、今年度

や総務部長等に連絡し、事案によつては市長を含む市

中本 正一

臓器移植に対する
市民の理解を!

A black and white photograph of a large, modern architectural complex. The central feature is a tall, rectangular tower with multiple levels and horizontal bands. To its left is a lower, longer building with a series of windows. In the foreground, there's a landscaped area with several trees and a metal fence. A small statue or monument is visible on a pedestal in the middle ground. The sky is clear and blue.

跡地が検討されている県立病院(水ヶ江1丁目)

12月5日(金)

佐賀空港について



西村
嘉宣

①佐賀空港は、二百八十億円かけて開港したが、十一年間の赤字は約二十七億円である。玄関口としての認識は②深夜貨物便も、目立った騒音もない。農海産物をいち早く都会へ届ける貨物空港として伸ばせないか

③県、市民への説明責任は。



原口
忠則

学校教育の問題について

①教師の指導に従わず迷惑をかけている児童数と学級数は②学校と保護者とのトラブルは③教育委員会、評議員の機能と役割は④中一ギヤップ対策と生活指導員、スクールサポーターの増員は⑤今こそ「まなざし

な一つと位置づけ、観光や産業の振興といった地域経済の活性化につながると期待する②夜間貨物便を活用し農産物等の輸送量を拡大するためには卸売市場を通じ流通ルートだけでなく生産者と都会の百貨店、飲食店などが直接取引する販路開拓が考えられ県の空港・交通課と連携を図れる部分

合計画において広域交通体系を担う交通結節点の重要性を説いています。

答弁

①第一次佐賀市総合計画において広域交通体系を担う交通結節点の重要性を説いています。

について協力したい③有明佐賀空港活性化推進協議会と佐賀空港のPRに努め市民に対して情報提供したい。



有明佐賀空港

市街化調整区域の土地利用について



山口
弘展

市街化調整区域の開発行為緩和策として今年七月から通称三四一一条例^{※1}が施行されたが①具体的な相談申請の内容、許可件数等は②今後開発行為に係る農地の取り扱い方針は③今後農振



藤野
靖裕

定額給付金の問題について

の総合窓口が必要では。
答弁 ①税源移譲に伴う住民税の経過措置による市民税還付事務の口座振替工業率は約一・四%。これを定額給付金対象世帯数約九万三千世帯で試算すると約千三百件だが、これより多くなると想定②住民票を置いていたまま異動されている方やホームレス等の方への通知方法は現状では未定。前回の地域振興券の際は訪問

農用地（青地）区域の線引き見直しはどうするのか。
答弁 ①申請地が五十戸連たん区域に該当するのか、接道する道路の幅員が四メートル以上あるのかなどの立地基準調査依頼が九十一件提出されている。現時点では申請を六件受理し、五件を許可している②農地法で転用許可基準に該当しても、都市計画法で開発許可の見込みがないと許可されない案件があつたが、今回の条例が合致すれば許可されることになると判断している

◆その他◆農用地（青地）区域の設定方針は、農地法に基づいて進められており、必要に応じて現地確認を行なながら調整していきたい。

◆その他◆原材料支給制度の現状と今後の対応／入札制度改正後の入札状況について（公共下水道工事）

◆その他◆原材料支給制度の現状と今後の対応／入札制度改正後の入札状況について（公共下水道工事）

る③区域の設定方針は、農地法に基づいて進められており、必要に応じて現地確認を行なながら調整していきたい。



◆その他◆佐賀農業の問題について（米・麦・大豆の価格、全国水稻の作況指

調査等を行ったが、今回はどこまでできるか不安③いつも設置するかは、基準日等国からの情報もまだであるが、専用窓口と専用電話は当然必要と考えている。



◆その他◆地下食堂の活用について（公民館の運営について）

点・責任・ばら撒きまで地方に丸投げは問題①振込み時エラーの想定②住所不定者、DV被害者等への対応③問題点が多く多すぎる定額給付金だが早期に申請と相談

る③区域の設定方針は、農地法に基づいて進められており、必要に応じて現地確認を行なながら調整していきたい。

収入未済金回収に 数値目標を持つて



福島 龍一

特に市営住宅使用料と保育料の十九年度末の未収入額は約一億円で、合併により金額が増えたにもかかわらず回収率は下がっている。

これからは、回収率（額）の年度目標値を掲げて回収作業を進めていく必要があ

ると思うが、対策を問う。

答弁 市営住宅について

は、現在数値目標はないが、現年度分の徴収を中心に、指定管理者と連携を図りながら、法的処置についても

厳正に対応していく。保育料については、最低限の数值目標を現年度分九八%、過年度分一二%と設定した。

滞納者には早めに連絡し、今年度から催告状の送付、毎月の夜間訪問なども始め

た。今後は市長、副市長が直接訪問するぐらいの姿勢で臨み、高額滞納者で呼び出しに全く応じない場合は、財産状況を調査した上で滞納処分に踏み切る。

◆その他◆特別市民制度の導入について／市営バスシリバーパス券のあり方について

◆その他◆特別市民制度の導入について／市営バスシリバーパス券のあり方について

世界文化遺産登録 への取り組みは



松尾 和男

文化庁は世界文化遺産の国内候補追加リストを公表したが、近代化の先駆け遺産といえる「築地や多布施の反射炉、精煉方、二重津海軍所跡」は含まれていな。今後、世界文化遺産登録へ向けて、早急な検討を行う必要があると思つが。

答弁 地中レーダー探査、

築地反射炉跡（日新小学校内）



公園遊具の安全 点検を万全に！



池田 正弘

文化庁は世界文化遺産の国内候補追加リストを公表したが、近代化の先駆け遺産といえる「築地や多布施の反射炉、精煉方、二重津海軍所跡」は含まれていな。今後、世界文化遺産登録へ向けて、早急な検討を行う必要があると思つが。

◆その他◆まちづくり（寄贈された物件について）

る。機会あるごとに市民への啓発を行っていきたい。

◆その他◆農政について（不耕作地、耕作放棄地の実態、対策は）

理由より責任感、規範意識の問題であるということだが、佐賀市の実態と対策は。

答弁 保護者が滞納する理由は、家庭経済の逼迫によるものもあるが、義務教育は無償だから給食費も払わなくてよい、ほかに払っていない人もいるから自分が払わない、家や車のローンがあるから払えないとい

うような自分勝手な理由で払わない方もいる。こうい

う方々に対しても、学校給食の意義や役割について説明を行い、教頭、校長に至

るまで説得をして、督促に努めているが、場合によっては法的な措置も必要だと考えている。

◆その他◆農政について（不耕作地、耕作放棄地の実態、対策は）

◆その他◆農政について（不耕作地、耕作放棄地の実態、対策は）

◆その他◆農政について（不耕作地、耕作放棄地の実態、対策は）

今後は看板等を設置するなどの対応をしていきたい。

◆その他◆市営住宅の優先入居／しうがい者への就労支援

①公園の遊具による事故が発生し、社会問題となつていて。国は安全指針を改定し、安全点検を呼びかけているが、佐賀市の状況はどうか②利用者からの情報提供を呼びかける看板設置や遊具の安全利用のためのPRが必要ではないのか。



公園の遊具